

FUE EN HONOR AL PAÍS DEL SUR COMO SE BAPTIZÓ ESTE CORREDOR VIAL EN 1920

# Hoy, la avenida Chile cumple 90 años

Un 18 de septiembre, hace 90 años, en honor de la fiesta de Chile –en la que se conmemora la proclamación de la Primera Junta de Gobierno realizada en ese país– se inauguró la avenida Chile.

En 1920, este corredor vial, que ahora conecta el norte con el occidente de la ciudad, era testigo sólo del paso del tranvía y de uno que otro carro de las familias más pudientes de la época.

Entonces, no llegó a imaginar la cantidad de vehículos y vendedores ambulantes que tendría que aguantar, casi un siglo después.

Según Andrés Ospina, 'gomoso' de la historia de Chapinero, las tierras donde se construyó la Chile pertenecían a Germán Cárdenas. Cerca de ellas estaba la quinta de Kopp, cuyos dueños fueron los fundadores de Bavaria.

Muchos de los que vivían en el centro se desplazaban hasta la avenida Chile para, a través de ella, llegar hasta el lago Gaitán y departir alegremente en familia o en pareja.

Beatriz Gómez Campuzano, hija del maestro Ricardo Gómez Campuzano, recuerda cómo con su padre y hermanos visitaban frecuentemente el 'Tout Va Bien', en la carrera 7a. No. 71-74, caminando a través de la avenida Chile.

"Allí íbamos porque era el único lugar donde vendían chicles, que traían directamente de Estados Unidos –cuenta Beatriz–. Las gomas de mascar eran los premios de los juegos que organizábamos en la casa de papá".

Al mismo sitio y por el mismo camino –la avenida cumpleañera– asistía un ingeniero químico de 86 años que vivió siempre en Chapinero.

"Íbamos a 'Tout Va Bien' por la emblemática avenida Chile a jugar bolos y a tomar una cerveza", cuenta.

Julio Ríos, chapineruno de tradición, asegura que la apertura de la Chile, a la altura de la calle 72, marcó el desarrollo de Bogotá hacia el norte de la geografía.

Él señala que fue hacia este y no hacia otro punto cardinal porque las tierras de la que ahora se conoce como la localidad dos de la ciudad era rica en afluentes de agua y hermosas quebradas.

"Bien es sabido el chiste de que entre el Arzobispo y la Vieja están las Delicias –quebradas de Chapinero–", dice Ríos entre risas.



Colección personal de Andrés Ospina y Vladimir Mosquera

En 1920, cuando fue inaugurada, Chapinero era más potreros que otra cosa, y ya existían la iglesia de la Porciúncula y la U. Pedagógica